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Operação cumpre mandado de prisão contra 
organização criminosa em Maceió

De acordo com investigações, grupo 
atuava no bairro da Pajuçara
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MP recomenda exoneração de assessores 
da Câmara de Porto Real do Colégio

Índice de dívidas atrasadas é o 
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Lira diz que sigilo de votos do 
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Lula defendeu que os ministros
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Alessandro Vieira pede suspensão Alessandro Vieira pede suspensão 
de um trecho da resolução dade um trecho da resolução da
 Casa Baixa, datada de 2022 Casa Baixa, datada de 2022

Calheiros parabeniza Calheiros parabeniza 
senador que acionou senador que acionou 

Supremo contra Supremo contra 
Arthur LiraArthur Lira

Servidores não souberam 
explicar as funções do 
cargo que exercem



A busca pela transparência 
na política é um tema recor-
rente e essencial em qualquer 
democracia saudável. Recente-
mente, essa questão veio à tona 
no Brasil com um debate que 
envolveu o presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva e o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira, sobre o voto se-
creto para o Supremo Tribunal 
Federal (STF). Essa discussão, 
apesar de polarizada, destaca a 
importância de uma crítica so-
bre a transparência em nossas 
instituições.

É inegável que a trans-
parência é um dos pilares 
fundamentais para a constru-
ção de uma democracia sólida. 
Ela permite que os cidadãos 
compreendam e 
parti-

cipem do processo político de 
maneira informada e respon-
sável. No entanto, quando ob-
servamos o contexto atual, fica 
claro que a transparência nem 
sempre é aplicada de forma 
consistente em todas as esferas 
do poder.

A Câmara dos Deputados, 
por exemplo, possui em seu 
regimento a previsão do voto 
secreto em diversas situa-
ções, incluindo as eleições 
para presidente e membros da 
Mesa Diretora. Isso levanta 
uma questão relevante: como 
podemos cobrar transparência 
do Supremo Tribunal Federal 
quando o próprio legislativo 
não adota a mesma postura?

O debate sobre o voto se-
creto para o STF é ape-

nas um exemplo desse dilema. 
Enquanto alguns argumentam 
que a votação secreta é neces-
sária para proteger a indepen-
dência dos ministros e evitar 
pressões externas, outros veem 
nisso uma falta de transparên-
cia que prejudica a prestação 
de contas e a confiança da 
população nas instituições.

No entanto, é importante 
lembrar que a transparência 
não é um valor absoluto e deve 
ser equilibrada com outros 
princípios democráticos, como 
a independência do judiciário. 
Portanto, é fundamental que 
qualquer decisão relacionada a 
esse assunto seja tomada após 
uma análise cuidadosa de seus 
impactos e benefícios.
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Voney Malta

Transparência

Renan X Arthur: aliados estão preocupados
 com ‘destempero’ do senador

EXPEDIENTE

Importantes políticos 
alagoanos entendem que os 
ataques de Renan Calheiros 
(MDB-AL) ao presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), revelam uma forte dose 
de desequilíbrio e destempe-
ro.

Durante uma recente co-
memoração - o evento era 
particular e estava presente 
parte do PIB da política ala-
goana, foi pedido ao senador 

que reduzisse as críticas.
A participação de municí-

pios e do Estado nas discus-
sões sobre o Orçamento do 
governo federal para 2024 foi 
a justificativa principal apre-
sentada.

Renan não aceitou qual-
quer argumento e reagiu com 
nervosismo.  

Ao redor de uma mesa re-
servada, os políticos ficaram 
preocupados porque presen-

ciaram o que chamaram de 
destempero, antes visto ape-
nas  nas entrevistas aos meios 
de comunicação e nas redes 
sociais.

A leitura é que Renan Ca-
lheiros trata e vê Arthur não 
como adversário, mas como 
‘o inimigo de agora e para 
todo o sempre’.

A pergunta que ficou sem 
resposta é se pode existir algo 
mais.
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STF decide que policiais civis têm direito à integralidade na aposentadoria
O julgamento virtual sobre o tema foi finalizado na sexta-feira, 1ª de setembro

O senador Renan Ca-
lheiros (MDB-AL) elo-
giou o senador Alessandro 
Vieira (MDB-SE), nesta 
terça-feira, 5, por ter apre-
sentado um mandado de 
segurança ao Supremo Tri-
bunal Federal (STF) em 
que questiona as ações do 
presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL). No do-
cumento, Vieira solicita a 
suspensão imediata de um 
trecho de uma resolução 
da Câmara dos Deputados 
datada de 2022.

Em 4 de agosto de 
2022, Lira aprovou uma 
resolução que modificou 
o artigo 143 do Regimen-
to Interno da Câmara dos 
Deputados, eliminando 
a prioridade das proposi-
ções do Senado sobre as 
da Câmara na tramitação 
conjunta ou dependente. 

Renan Calheiros elogiou a 
ação judicial de Alessan-
dro Vieira em sua conta no 
Twitter, afirmando: “Para-
béns ao senador Alessan-
dro Vieira pela iniciativa de 
contestar mais uma mano-
bra de Arthur Lira. Lira já 
tentou enfraquecer o Sena-
do, diminuindo seu papel 
na análise de medidas pro-
visórias, e agora busca de-
sestabilizar o equilíbrio do 
sistema bicameral.”

O trecho da resolução 
questionado por Vieira é 
exatamente aquele que 
elimina a prioridade das 
proposições do Senado. 
Com essa mudança pro-
movida pelo presidente da 
Câmara, o Senado perde 
sua autoridade final na tra-
mitação de projetos. Até o 
ano anterior, se um projeto 

fosse proposto por um se-
nador, o regulamento esta-
belecia que o Senado tinha 
preferência na tramitação 
conjunta ou dependente. 
Isso implicava que, se os 
deputados fizessem altera-
ções no projeto, ele preci-
saria retornar ao Senado. 
Agora, de acordo com o 
Artigo 143, na tramitação 
na Câmara dos Deputa-
dos, a proposição mais an-
tiga tem precedência sobre 
a mais recente.

Confira a postagem na 
íntegra: “Parabéns ao sena-
dor@_AlessandroSE pela 
ação judicial contra outro 
golpe de mão de Arthur 
Lira. Lira já quis fechar o 
Senado, subtraindo o papel 
da Casa na análise de MPs, 
e agora quer implodir o 
equilíbrio do bicameralis-
mo”.

Os policiais civis conseguiram conquistar o 
direito à integralidade e à paridade na aposen-
tadoria voluntária. Em uma decisão proferida 
na sexta-feira (01), no julgamento do tema 
1019, o Supremo Tribunal Federal determi-
nou que os policiais civis que atendem aos re-
quisitos estabelecidos na Lei Complementar 
51/1985 têm o direito garantido à integralida-
de e à paridade.Por unanimidade, os 10 mi-
nistros da Corte seguiram a tese apresentada 
pelo relator, Dias Toffoli, no julgamento do 
RE 1.162.672 (Tema 1019). 

Os ministros Gilmar Mendes, Luiz Fux, 
Edson Fachin, André Mendonça, Nunes Mar-
ques, Cármen Lúcia, Rosa Weber, Roberto 
Barroso e Cristiano Zanin também se alinha-
ram à decisão. Desde 2018, a Cobrapol atuou 
como amicus curiae no processo para garantir 
os direitos dos policiais civis. O julgamento 
teve início em 23 de junho e foi concluído em 

30 do mesmo mês.O escritório de advocacia 
Aquino Advogados, representando a Cobra-
pol no Poder Judiciário, desempenhou um pa-
pel fundamental, apresentando memoriais aos 
ministros e realizando sustentação oral. O ad-
vogado Fabrício Aquino explicou: “Com essa 
decisão, os policiais que ingressaram na carrei-
ra até a entrada em vigor da Emenda Consti-
tucional 103/19 terão direito à integralidade e 
paridade, sem a necessidade de cumprir as re-
gras de transição estabelecidas nos artigos 2º e 
3º da Emenda Constitucional 47/2005. Quan-
to à paridade, será necessário que isso esteja 
previsto em lei complementar.

“A tese estabelecida pelo relator, ministro 
Dias Toffoli, foi a seguinte: “O servidor pú-
blico policial civil que preencheu os requisi-
tos para a aposentadoria especial voluntária 
prevista na Lei Complementar 51/85 tem di-
reito ao cálculo de seus proventos com base 

na regra da integralidade e, quando também 
previsto em lei complementar, na regra da pa-
ridade, independentemente do cumprimento 
das regras de transição especificadas nos arti-
gos 2º e 3º da Emenda Constitucional 47/05, 
por enquadrar-se na exceção prevista no arti-
go 40, parágrafo 4º, inciso II, da Constituição 
Federal, na redação anterior à Emenda Cons-
titucional 103/19, relacionada ao exercício de 
atividade de risco.”

A ação teve origem em uma servidora que 
faz parte da carreira de Polícia Civil e que en-
trou com uma ação contra a Fazenda Pública 
do Estado de São Paulo e o São Paulo Previ-
dência (SPPREV). Em resumo, a autora bus-
cava a concessão de aposentadoria especial, 
com as regras da paridade e integralidade, ar-
gumentando que preenchia os requisitos esta-
belecidos na Lei Complementar 51/85 e no ar-
tigo 40, parágrafo 4º, da Constituição Federal.

NO TWITTER

JUSTIÇA

Alessandro Vieira pede suspensão de um trecho da resolução da Casa Baixa, datada de 2022

Calheiros parabeniza senador que
 acionou Supremo contra Arthur 
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 A Secretaria de Estado da Segurança Pú-
blica de Alagoas (SSP) lidera, nesta quarta-fei-
ra, uma ação policial conjunta envolvendo as 
Polícias Civil e Militar com o objetivo de cap-

turar indivíduos envolvidos em atividades ilíci-
tas, incluindo tráfico de drogas, roubos, porte 
e posse ilegal de armas de fogo na cidade de 
Maceió. A operação, denominada “Jangada”, 

O secretário de Estado da Saúde, Gustavo Pontes, re-
alizou uma visita à capital federal nesta terça-feira para 
se reunir com a ministra da Saúde, Nísia Trindade, a fim 
de apresentar o Programa Bate Coração. O projeto, con-
duzido pela Secretaria de Estado da Saúde (Sesau), visa 
a redução do tempo de resposta e a otimização do trata-
mento do Infarto Agudo do Miocárdio (IAM).

O Programa Bate Coração tem como principal estra-
tégia o fornecimento de informações cruciais em tempo 
real aos profissionais de saúde. Essas informações abran-
gem desde os primeiros sinais de IAM até o atendimento 
e o acompanhamento pós-tratamento, visando aprimorar 
a coordenação entre as unidades de saúde e oferecer su-
porte especializado à equipe multidisciplinar.

O médico ortopedista Gustavo Pontes de Miranda, 
responsável pelo programa, explicou que a implementa-
ção do Bate Coração trará inúmeros benefícios para pa-
cientes, familiares, profissionais de saúde e a sociedade 
em geral. Isso ocorre porque as doenças cardiovasculares 
representam a principal causa de morte no Brasil, geran-
do uma série de impactos sociais e sequelas que afetam 
diretamente os pacientes e suas famílias.

“Daqui em diante, todos os pacientes com sintomas 
de infarto poderão contar com a rede pública para ob-
ter diagnóstico e tratamento no menor tempo possível. A 
ministra se comprometeu com os deputados da bancada 

SEGURANÇA
De acordo com investigações, grupo atuava no bairro da Pajuçara

Objetivo é reduzir o tempo de resposta e otimizar o tratamento do Infarto Agudo do Miocárdio

Operação cumpre mandado de prisão 
contra organização criminosa em Maceió

BATE CORAÇÃO

Secretário apresenta novo 
programa à Ministra da Saúde

alagoana, Isnaldo Bulhões e Luciano Amaral, 
a inaugurar o serviço em Alagoas em outubro. 
Conforme a determinação do governador Pau-

lo Dantas, Alagoas está empenhada em pensar 
grande e ser um exemplo de soluções para o 
Brasil”, destacou o gestor da saúde estadual.

está cumprindo 12 mandados de prisão e seis de busca e 
apreensão na capital alagoana.

Até o momento, as forças de segurança já efetuaram 
a prisão de seis suspeitos, que foram encaminhados à 
sede da Delegacia de Narcóticos (DNarc), localizada no 
bairro de Bebedouro, onde serão realizados os procedi-
mentos legais.

As investigações que culminaram na operação “Jan-
gada” foram iniciadas há aproximadamente seis meses 
pela DNarc, em colaboração com o Batalhão de Opera-
ções Policiais Especiais (Bope). De acordo com as infor-
mações apuradas, os alvos da operação vinham perpe-
trando diversos crimes na região do bairro de Pajuçara, 
causando prejuízos à sociedade alagoana.

A escolha do nome da operação, “Jangada”, se deve 
ao fato de o grupo atuar na orla da cidade, nas proximi-
dades do local de partida das jangadas para os passeios 
nas piscinas naturais.

Todos os mandados de prisão foram emitidos pela 
17ª Vara Criminal da Capital, com base nas evidências 
técnicas obtidas ao longo das investigações. A execução 
dos mandados contou com a participação de policiais 
militares do Bope e agentes da DNarc, Tigre e Oplit.

A população desempenha um papel fundamental 
no combate ao crime, e a Segurança Pública encoraja o 
público a colaborar denunciando atividades criminosas, 
como homicídios, tráfico de drogas, roubos e ações de 
organizações criminosas, por meio do Disque-denúncia. 
As chamadas para o número 181 são gratuitas, e a iden-
tidade do denunciante é mantida em sigilo absoluto.
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O nome da ex-deputada esta-
dual Jó Pereira está ganhando no-
toriedade entre os caldistas como 
uma possível escolha para ocupar 
o cargo de vice-prefeita ao lado do 
atual prefeito, JHC. 

Embora ela ainda não tenha se 
pronunciado oficialmente sobre o 
assunto, figuras influentes no cír-
culo próximo ao prefeito já come-
çam a considerar Jó Pereira como 
uma opção ideal para a chapa, nas 
eleições do próximo ano.

É importante destacar que a 
secretária de Educação de Maceió 
tem mantido um perfil discreto, 
ao mesmo tempo em que deixa 
sua marca na gestão por meio de 
iniciativas e do estabelecimento de 
um diálogo com setores da socie-

dade que, até recentemente, es-
tavam distantes da administração 
municipal.

Entretanto, vale ressaltar que 
o senador Rodrigo Cunha possui 
uma carta na manga: seu atual 
mandato no Senado. Especula-se 
que JHC deseja ver Eudócia Cal-
das, sua aliada política, ocupando 
essa posição. 

A possível disputa pelo man-
dato no Senado é um elemento 
que pode influenciar as decisões 
políticas no cenário eleitoral em 
Maceió nos próximos meses. A 
escolha do candidato a vice-prefei-
to e a composição da chapa serão 
assuntos de grande relevância e 
interesse político na capital alago-
ana.

O Ministério Público do Estado de Alagoas 
(MP-AL), através da Promotoria de Justiça de Por-
to Real do Colégio, emitiu uma recomendação ao 
presidente da Mesa da Câmara, Tibúrcio Militão 
Júnior, solicitando a demissão de dez assessores da 
Câmara de Vereadores do município. A recomen-
dação, publicada no Diário Oficial do MP-AL em 5 
de setembro, foi baseada na constatação da “falta de 
prestação de qualquer serviço público de interesse 
do Poder Legislativo local”. A Promotoria afirmou 
que a exoneração não prejudicará a continuidade 
dos serviços públicos prestados pela Câmara de Ve-
readores do município.

A Promotoria conduziu entrevistas que de-
monstraram que esses assessores “não desempe-
nham nenhuma atividade pública, não compare-
cem ao local de trabalho para realizar suas funções, 
não estão sujeitos a qualquer forma de supervisão 
ou fiscalização, embora recebam salários dos recur-
sos da Câmara de Vereadores de Porto Real do Co-
légio”, conforme afirmado na recomendação. Além 
disso, quando questionados, esses assessores não 
conseguiram explicar as responsabilidades de seus 
cargos, “limitando-se a dizer que sua função era en-
caminhar demandas da população ao Presidente da 
casa, deixando claro que não tinham conhecimento 
das atividades inerentes ao Poder Legislativo”.

O vereador Tibúrcio Militão, presidente da Câ-
mara, prestou depoimento à Promotoria de Porto 
Real do Colégio e afirmou que não havia nomeado 

nenhum dos dez assessores, “o que evidencia a fal-
ta de controle sobre esses funcionários”. Tibúrcio 
Militão assumiu a presidência da Casa em junho do 
mesmo ano, devido à perda do mandato de alguns 
vereadores por fraude na cota de gênero. Ele assi-
nou a representação que deu início ao processo, que 
apontou, entre outras irregularidades, a existência 
de “funcionários fantasmas” na Câmara de Verea-
dores de Porto Real do Colégio.

O MP-AL, através da Promotoria de Porto 
Real do Colégio, também recomendou ao presi-
dente da Câmara de Vereadores que inicie um pro-
cesso administrativo para investigar o recebimento 
de salários sem a prestação de serviços por todos os 
assessores, tanto de gabinete quanto parlamentares, 
da Casa, no período de janeiro a agosto de 2023, 
mesmo que já tenham sido exonerados, “com o 
objetivo de buscar a reparação dos danos causados 
ao erário público”. Além disso, foi solicitado que o 
presidente não nomeie novos funcionários para os 
cargos de assessor parlamentar e assessor de gabi-
nete “até que as atribuições, carga horária e forma 
de supervisão das atividades laborais sejam devida-
mente definidas”.

O vereador Tibúrcio Militão tem um prazo de 
dez dias para informar se acatará ou não a recomen-
dação. Em caso de recusa, o presidente da Câmara 
de Porto Real do Colégio deverá apresentar os mo-
tivos para sua decisão.

ELEIÇÕES 2024ERÁRIO

Informação Informação 
É uma ferramenta 

essencial para a tomada de 
decisões importantes...

Notícias precisas
Análises abrangentes
e uma visão imparcial dos 
eventos atuais em alagoas

mas, apenas se forem:

GRANDE IMPRENSA 

SOMOS UM GRUPO DE EMPREENDEDORES NA PRODUÇÃO, 

GERAÇÃO E DIVULGAÇÃO DE CONTEÚDO JORNALÍSTICO. 

REPRESENTAMOS HOJE A MAIOR TIRAGEM SEMANAL DE EXEMPLARES 

DE JORNAIS IMPRESSOS DO ESTADO. ESTAMOS EM VÁRIAS 

PLATAFORMAS: SITES, JORNAIS DIGITAIS, BLOGS

ALAGOAS 
GI

GRANDE IMPRENSA ALAGOAS 

Essa informação 
vale ouro!

Nome de Jó Pereira 
ganha destaque 

para ser vice de JHC

MP recomenda exoneração de 
assessores da Câmara de Porto 

Real do Colégio

Secretária de educação se 
mantém discreta sobre possibilidade

Servidores não souberam explicar as 
funções do cargo que exercem
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O presidente da Câmara dos Deputados, 
Arthur Lira (PP-AL), expressou suas preocu-
pações com a proposta de sigilo nos votos dos 
ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) 
apresentada pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT). Em um pronunciamento nesta 
terça-feira, Lira destacou que tal medida po-
deria prejudicar o princípio da transparência 

da corte.
Durante uma transmissão ao vivo pela in-

ternet, Lula defendeu a ideia de manter em 
segredo os votos proferidos pelos ministros 
do STF. Ele argumentou que a insatisfação 
da população com algumas decisões da cor-
te poderia colocar em risco a segurança dos 
magistrados. “A sociedade não tem que saber 

O Projeto de Lei que tem relatoria do senador 
Rodrigo Cunha (Podemos-AL) no Senado Federal 
propõe reduzir impostos para empresas que contra-
tarem funcionários com idade igual ou superior a 60 
anos. O benefício teria duração de cinco anos.

E o parecer do senador alagoano em favor do 
projeto (PL nº 4890/19) foi aprovado pela Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE) do Senado. Com a 
aprovação do parecer de Rodrigo Cunha, o Projeto 
já pode ser votado pelo Congresso Nacional e, se 
aprovado e sancionado, beneficiará milhares de bra-
sileiros da chamada melhor idade.

De acordo com avaliações da Organização In-
ternacional do Trabalho (OIT), existem graves dis-
criminações contra idosos no mercado de trabalho. 
“São homens e mulheres ativos, experientes, capa-
citados e que buscam oportunidades, mas são bar-
rados devido ao preconceito de idade. Queremos 
inclusão no mercado para todos e este projeto ajuda 
nesta causa”, afirmou Rodrigo Cunha.

De acordo com o Projeto, os patrões poderão de-
duzir de sua contribuição à seguridade social (que, 
atualmente, é de 20% do salário do funcionário) 
até um salário-mínimo por semestre por contratado 
com mais de 60 anos. Também poderão deduzir da 
base de cálculo da CSLL (Contribuição Social sobre 
o Lucro Líquido) o total da remuneração paga aos 

PROPOSTA Lula defendeu que os ministros possam votar de forma sigilosa 

PL tem relatoria do senador Rodrigo Cunha

Lira diz que sigilo de votos do STF 
ofuscaria princípio da transparência

CONGRESSO

Aprovada redução de impostos para quem  
contratar pessoas com mais de 60 anos

funcionários nessa faixa etária.
O Departamento Intersindical de Esta-

tística e Estudos Socioeconômicos (Diee-
se) aponta que, até outubro do ano pas-
sado, 37,7 milhões de brasileiros tinham 
60 anos ou mais. A expectativa de vida no 

país subiu para 76,8 anos, segundo o úl-
timo levantamento do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE). 

Entre os brasileiros com mais de 60 
anos, o percentual era de que 5,4% estão 
desempregados.

como vota um ministro da Suprema Corte. Não acho 
que o cara precisa saber. Votou a maioria, não precisa 
ninguém saber. Porque aí cada um que perde fica com 
raiva, cada um que ganha fica feliz”, afirmou Lula.

No entanto, Arthur Lira não poupou críticas à pro-
posta, sem mencionar diretamente o presidente. Ele en-
fatizou a importância da transparência nas decisões do 
STF e questionou a necessidade de ocultar os votos dos 
ministros. “Você já tem uma Suprema Corte com mui-
ta visibilidade, agora você vai ter muita visibilidade sem 
saber o que estão votando. O princípio da transparência 
que é tão exigido no televisionamento das decisões vai 
ficar ofuscado”, declarou o deputado.

Lira também destacou que diversos juristas e ex-mi-
nistros têm se manifestado contrários à ideia de sigilo 
nos votos do STF. Ele ressaltou que, embora respeite di-
ferentes opiniões, é fundamental considerar os impactos 
dessa proposta na democracia e na prestação de contas 
dos magistrados.

As discussões em torno desse tema surgiram após 
críticas direcionadas ao ministro do STF, Cristiano Za-
nin, indicado por Lula no início deste ano. Além disso, 
recentemente, o ministro Alexandre de Moraes e seus 
familiares supostamente enfrentaram hostilidades por 
parte de turistas brasileiros no aeroporto de Roma, na 
Itália, o que reacendeu o debate sobre a segurança dos 
ministros do STF em público.
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O endividamento das famílias brasileiras registrou 
uma queda pelo segundo mês consecutivo em agos-
to, conforme revela a última edição da Pesquisa Na-
cional de Endividamento e Inadimplência do Consu-
midor (Peic), elaborada pela Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC). 
O índice de endividamento reduziu de 78,1% para 
77,4%, atingindo seu nível mais baixo desde junho 
de 2022, com uma queda acumulada de 1,6 ponto 
percentual nos últimos 12 meses.

No entanto, esse declínio no endividamento não 
foi uniforme em todas as faixas de renda pesquisadas 
pela CNC. Ao mesmo tempo, a proporção de pes-
soas inadimplentes, ou seja, com contas atrasadas, 
aumentou e atingiu 30% em agosto, igualando o re-
sultado de dezembro de 2022.

Uma preocupação adicional ressaltada no estudo 
é o aumento no número de consumidores que afir-
mam não conseguir pagar suas dívidas em atraso, 
permanecendo inadimplentes. Esse grupo represen-
tou 12,7% dos entrevistados, marcando a maior pro-
porção desde o início da série histórica em janeiro de 
2010. Essa situação é particularmente predominante 
entre as pessoas com renda de até três salários míni-
mos.

As modalidades de dívidas analisadas incluem 

No Projeto de Orçamento de 2024, apresenta-
do pelo governo federal, destaca-se um notável au-
mento de verbas em diversas áreas em comparação 
com o Orçamento anterior enviado ao Congresso. 
Os setores que mais se beneficiaram com esse in-
cremento foram assistência social, transportes, 
saúde e educação.

Por outro lado, alguns ministérios viram suas 
apropriações reduzidas em relação ao ano anterior, 
incluindo a Fazenda, Agricultura e Desenvolvi-
mento Regional. Em alguns casos, as explicações 
para essa diminuição estão vinculadas a mudanças 
na estrutura ministerial.

Vale ressaltar que a proposta de Orçamento foi 
enviada recentemente ao Congresso Nacional e 
não incorpora emendas parlamentares, o que pode 
impactar ainda mais esses números.

A proposta de Orçamento anterior foi elabora-
da sob a égide do teto de gastos, um mecanismo 
que limita o aumento da maior parte das despesas 
ao índice de inflação do ano anterior. Em contra-
partida, a proposta de Orçamento para 2024, en-
viada recentemente, marca a primeira vez em que 
se baseia no arcabouço fiscal, uma nova regra para 
as finanças públicas aprovada durante o governo 
Lula. Segundo o arcabouço, há um limite para as 
despesas, com um aumento real (acima da infla-
ção) limitado a 2,5% anualmente.

Antes mesmo da aprovação do arcabouço fiscal, 
o governo Lula já havia ajustado o Orçamento de 
2023 (comparado à proposta original do governo 
Bolsonaro) para liberar despesas ao longo deste 
ano por meio da PEC da transição. Esse limite 
para os gastos, inicialmente temporário para 2023, 

2º MÊS CONSECUTIVO

Comparação foi feita em relação à proposta elaborada no ano passado 

Endividamento no Brasil cai mas 
inadimplência ainda preocupa 

ORÇAMENTO

Assistência Social, Saúde e Transportes tiveram maior alta de recursos para 2024
tornou-se permanente com a aprovação 
do arcabouço fiscal.

Além das dotações previstas para os 
ministérios, é importante observar que 
as emendas parlamentares também terão 
um impacto significativo nos valores das 
diferentes áreas. Para o ano de 2024, a 
proposta orçamentária destina R$ 37,6 bi-
lhões para emendas parlamentares.

A aprovação do Orçamento para o pró-
ximo ano é uma etapa crucial para o en-
cerramento do ano legislativo, permitindo 

que deputados e senadores entrem em re-
cesso de fim de ano. Desta forma, a distri-
buição dos recursos orçamentários desem-
penha um papel fundamental nas políticas 
públicas e no funcionamento do governo

Ministérios com os maiores aumentos 
de recursos incluem Desenvolvimento e 
Assistência Social, com um acréscimo de 
R$ 83 bilhões; Saúde, com um aumento 
de R$ 59,34 bilhões; Transportes, com 
um acréscimo de R$ 40,12 bilhões; e Edu-
cação, com um crescimento de R$ 33,18 
bilhões.

cartão de crédito, cheque especial, carnê 
de loja, crédito consignado, empréstimo 
pessoal, cheque pré-datado, prestação de 
carro e de casa. Embora o endividamento 

tenha diminuído globalmente, esses dados 
destacam desafios contínuos relacionados 
ao pagamento de dívidas no cenário eco-
nômico brasileiro.

Índice de dívidas atrasadas é o maior desde dezembro de 2022
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Chance da vida 

Contratado em março de 2018 pelo São Paulo 

após se destacar no Campeonato Paulista pelo 

São Bento, Régis Ribeiro de Souza viu a mais 

importante chance de sua vida no futebol 

durar apenas 15 jogos e menos de sete meses. 

O motivo? Os seguidos problemas extracampo 

causados pela dependência química.

Despreocupado

Eden Hazard vive um outro momento dez 

meses depois da Copa do Mundo do Catar, 

quando defendeu a Bélgica. Aos 32 anos, o 

meia-atacante está sem clube depois de ter 

deixado o Real Madrid e deu uma declaração 

que aumentou as especulações de uma possí-

vel aposentadoria precoce.

Árbitro definido

Bráulio da Silva Machado comanda o apito na 

grande decisão da Copa do Brasil entre São 

Paulo e Flamengo, de acordo com a Federação 

Catarinense de Futebol. O jogo de volta será 

no dia 24 de setembro, às 21h30 (de Brasília), 

no Morumbi.

Projeto tricolor

Em três dias a torcida do Fluminense comprou 

cerca de 1500 espaços no novo museu do 

clube e alguns tricolores aproveitam para 

homenagear os que não estão mais por aqui. 

Além do carinho com os tricolores que já 

morreram, alguns torcedores compram o 

espaço para outros parentes como pais e 

filhos.

Julio Cesar tem a função de auxiliar a transição dos atletas da categoria de base

Ex-goleiro multicampeão vira Ex-goleiro multicampeão vira 
dirigente no Red Bull Bragantino dirigente no Red Bull Bragantino 

O ex-goleiro de Corin-
thians, Náutico, Santa Cruz e 
Bragantino, aos 38 anos, virou 
assistente de gestão do time da 
cidade de Bragança Paulista. 
E como ele próprio diz, “é um 
outro mundo”. Julio Cesar tem 
a função de auxiliar a transição 
dos atletas de uma categoria 
para outra, até a chegada ao 
profissional. Recentemente, es-
teve na Holanda por oito dias 

acompanhando o time sub-17 
do Bragantino em um torneio 
amistoso.

Com a equipe profissional 
do Bragantino, Julio procu-
ra conversar com os atletas e 
transmitir a experiência que 
teve. Neste ano, o Massa Bru-
ta teve eliminações na semifinal 
do Paulista, na segunda fase da 
Copa do Brasil e nas oitavas da 
Sul-Americana. Nas três, o time 

era considerado favorito para 
avançar. Na semifinal do Pau-
lista, por exemplo, o Bragantino 
foi eliminado nos pênaltis para 
o Água Santa, Cleiton errou 
em uma tomada de decisão 
que gerou o gol de empate do 
adversário. Julio conversou com 
o arqueiro após a partida. 

Julio Cesar ficou conheci-
do no futebol pelo tempo que 
passou no Corinthians. Cria 

das categorias de base do clube, 
ficou 13 anos no Timão e con-
quistou nove títulos. O ex-golei-
ro diz que em 2022, no último 
ano como atleta profissional, 
já começou a se preparar para 
deixar os gramados. E como o 
Bragantino havia oferecido uma 
proposta para seguir na parte 
administrativa do clube, viu 
2023 como o momento ideal 
para trocar de profissão.

Na noite desta terça-feira (5), jo-
gadores do Corinthians provocaram 
o atleta do Santos, Weslley Pata-
ti, após a classificação na Copa do 
Brasil sub-20. O Timão venceu o 
jogo por 4 a 3 e, no vestiário, colo-
caram para tocar a música da dupla 
de palhaços Patati e Patata, homô-
nimo do atacante santista. Wesl-
ley Patati foi o destaque do Pei-

xe na partida, marcando dois dos 
três gols do adversário no clássico.

Eufórico pela classificação, o vo-
lante do Corinthians, Ryan, abriu 
uma live em seu perfil no instagram 
ao lado dos companheiros e come-
çou a cantar uma das músicas de 
mais sucesso dos palhaços: “Se você 
quer sorrir, é com Patati. Se você 
quer brincar, é com Patatá. Se você 

quer sorrir e brincar, Patati e Patatá”.
O Corinthians sub-20 aguarda 

a definição dos outros sete concor-
rentes para conhecer seu próxi-
mo adversário na Copa do Brasil 
da categoria. O chaveamento de-
pende da pontuação geral de cada 
time, o dono da melhor campa-
nha pega o oitavo, o segundo en-
frenta o sétimo, e daí por diante.

Timão venceu o jogo por 
4 a 3, eliminou o rival e 
avançou na Copa do Brasil 
sub-20

TIROU ONDA     

NOVA POSIÇÃO   

Jogadores do Corinthians provocam  Jogadores do Corinthians provocam  
Patati do Santos após vitóriaPatati do Santos após vitória
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Cria da base Tricolor, lateral-esquerdo se impressionou com a evolução do CT

Brasileiro é investigado após ser citado em 
relatório entregue à federação inglesa

FA define nova data para 
depoimento de Paquetá 
sobre envolvimento em 

apostas

O meio-campista brasileiro Lucas Pa-
quetá, do West Ham, já sabe quando será 
ouvido pela Federação Inglesa de Futebol 
(FA). Nesta terça-feira (5), a entidade má-
xima do futebol inglês definiu que Paquetá 
deverá prestar esclarecimentos sobre seu 
envolvimento em apostas esportivas na 
próxima segunda-feira (11).

Anteriormente, o brasileiro seria ouvido 
no dia 21 de agosto, mas o depoimento foi 

adiado a pedido da defesa do jogador, que 
pediu a apresentação de provas consisten-
tes do envolvimento de Paquetá no caso de 
apostas.

Paquetá foi citado em um relatório 
entregue à FA pelo órgão fiscalizador de 
ações suspeitas Sports Radar. O camisa 
10 dos Hammers é suspeito de ter forçado 
um cartão amarelo na partida contra o 
Aston Villa, em 12 de março de 2023. Ou-
tros dois jogos do West Ham são citados 

no relatório: contra o Leicester, em 28 de 
maio, e contra o Bournemouth, em 8 de 
agosto.

A investigação da FA, a priori, é apenas 
mais uma ação preventiva da federação.
Como não há nada confirmando o en-
volvimento de Paquetá, o meia continua 
atuando normalmente pelo West Ham. 
Porém, o jogador já sofreu consequências 
por estar sendo investigado.

Interesse Alviverde

O destino do meia-atacante argentino 

Roberto Pareyra (32) foi ligado ao Palmeiras 

nessa terça-feira (5). Ao menos é o que 

indica a imprensa argentina. Segundo in-

formações do país vizinho, Pereyra está em 

negociação com o Verdão após não evoluir 

sua ida para a Sampdoria, da Itália. O atacan-

te está livre no mercado desde que deixou a 

Udinese, em junho. Lá, Pereyra jogou de 2020 

a 2023. O Santos era outro interessado no 

jogador, mas o projeto alviverde se mostrou 

mais atrativo.

Demitido

O técnico Jorge Vilda, campeão do mundo 

com a Espanha, foi demitido nessa terça-fei-

ra (5). O comunicado foi emitido pelo atual 

presidente da Real Federação Espanhola de 

Futebol (RFEF), Pedro Rocha. Vilda era consi-

derada “persona non grata” por sua relação 

estremecida com boa parte das atletas da 

Fúria, tanto que antes mesmo do início do 

mundial as jogadoras fizeram um abaixo 

assinado pedindo o desligamento do treina-

dor. Vilda é amigo pessoal de Luis Rubiales, 

ex-presidente da RFEF que está afastado por 

beijar à força a atleta Jenni Hermoso durante 

a premiação da Copa.

Reforço no Imortal?

O atacante Bruno Henrique, do Fla-

mengo, é o mais novo interesse do Grêmio. 

Segundo a informações da imprensa gaúcha, 

o Imortal tenta a contratação do atacante 

rubro-negro, que tem contrato até dezembro 

de 2023 e, por conta disso, já poderia assinar 

um pré-contrato sem custos ao Grêmio. Po-

rém, o Flamengo pretende manter o jogador 

na Gávea para a próxima temporada.

Os garotos das divisões 
de base do Fluminense 
tiveram uma agradável sur-
presa durante o treino dessa 
terça-feira (5): a presença 
do lateral-esquerdo Marce-
lo. Mesmo em meio à folga 
do elenco profissional, o 
experiente jogador de 35 
anos, com longa passagem 
por Real Madrid e Seleção 
Brasileira, foi até Xerém e 
treinou com os meninos da 
base Tricolor.

Marcelo se juntou ao 
treino dos garotos das 
equipes Sub-16 e Sub-17 do 
Fluminense. O lateral abriu 
mão do dia livre para poder 
aprimorar a parte física, vis-
to que está na fase final da 
transição para o campo após 
uma lesão na coxa esquerda.

Marcelo esteve acompa-
nhado do médico, prepa-
rador físico, fisioterapeuta, 
fisiologista e massagista do 
time principal durante as 
atividades em Xerém. O 
camisa 12 do Flu se emo-

cionou ao retornar ao local 
onde foi revelado e se im-
pressionou com a evolução 
do CT de Xerém, consi-
derado como um dos mais 
proeminentes do Brasil.

“Quando comecei a 
treinar aqui, eu era uma 
criança cheia de sonhos e 
ilusão e, graças a Deus, con-
segui alcançar os objetivos 
da minha vida e hoje posso 
voltar aqui para estar perto 
da criançada. O Fluminense 
é uma fábrica de jogadores. 
O mais importante é saber 
que melhorou bastante, isso 
porque já era muito bom. 
A evolução de Xerém está 
sendo muito grande e estou 
muito feliz de estar aqui de 
volta”, disse Marcelo.

“Moleque de Xerém” 
desde 2002, Marcelo fez 
questão de enaltecer não 
apenas a preocupação 
esportiva que o Fluminen-
se tem com os meninos da 
base, mas também com a 
formação do futuro cidadão 

que entra pelas portas do 
CT.

“O mais importante é 
a educação que tive aqui 
dentro. Aprender a respeitar 
os professores, respeitar os 
treinadores, se ligar nos ho-
rários. Coisas que parecem 
pequenas, mas no dia 
a dia fazem a dife-
rença. Se eu tenho 
uma formação no 
futebol, foi graças a 
Xerém”, finalizou o 
lateral.

Marcelo volta a Xerém e enaltece a base Marcelo volta a Xerém e enaltece a base 
do Fluminense: “Fábrica de Jogadores”do Fluminense: “Fábrica de Jogadores”

DATA MARCADA

VOLTA ÀS ORIGENS

MACEIÓ,06 DE SETEMBRO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 053 -  R$ 2,00 



10MACEIÓ,06 DE SETEMBRO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 053 -  R$ 2,00 


